
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA DIRETORIA DO CBH DO RIO PARÁ 
GESTÃO 2023-2027 

DIA 14 DE NOVEMBRO DE 2024 – VIDEOCONFERÊNCIA 
 

Aos quatorze dias do mês de novembro de 2024, das 9h às 11h, reuniram-se 1 
ordinariamente os membros da Diretoria do Comitê de bacia Hidrográfica do Rio Pará - 2 
Comitê do Rio Pará, através de videoconferência na plataforma Teams. Participaram os 3 
seguintes conselheiros: Túlio Pereira de Sá - Federação das Indústrias do Estado de 4 
Minas Gerais – FIEMG; Beatriz Alves Ferreira – Universidade Federal de São João Del Rei 5 
- Campus Centro-Oeste Dona Lindu; José Hermano de Oliveira Franco – Prefeitura 6 
Municipal de Pará de Minas; Vilma Aparecida Messias – Prefeitura Municipal de 7 
Divinópolis. Participaram também: Guilherme Moreira, Jacqueline Evangelista, Ohany 8 
Vasconcelos e Kelly Antônia, como representantes da Agência Peixe Vivo e Ricardo 9 
Miranda como representante da Tanto Comunicação. Com a palavra, Túlio de Sá, 10 
Presidente do CBH do Rio Pará, dá as boas-vindas, agradece a presença de todos e em 11 
seguida apresenta a pauta: Item 1.  Abertura e verificação de quórum; Item 2. Informes:  12 
Situação Financeira Contrato, - Alinhamento em relação as Câmaras Técnicas – CTs; 13 
Item 3. Aprovação das atas das reuniões dos dias 27.02.2024 e 02.07.2024; Item 4.  14 
Deliberação CBH do Rio Pará que “Institui procedimento para a avaliação e o 15 
acompanhamento dos processos de outorga encaminhados ao Comitê da Bacia 16 
Hidrográfica do Rio Pará.”; Item 5. Pauta Plenária do CBH do Rio Pará – 05/12/2024; 17 
Item 6. Escritório físico do CBH do Rio Pará; Item 7. Assuntos Gerais e Encerramento. 18 
Após a verificação do quórum, o presidente do CBH do Rio Pará apresenta o segundo 19 
item da pauta. Item 2. Informes:  Situação Financeira Contrato; Com a palavra, Ohany 20 
Vasconcelos, Gerente Interina de Integração, fala das dificuldades em elaborar o plano 21 
orçamentário anual da Agência Peixe Vivo (POA) tendo em vista a grande inadimplência 22 
do pagamento da cobrança pelo uso da água. Destaca que a situação da bacia do rio 23 
Pará é preocupante e que a estrutura da entidade equiparada está sendo mantida 24 
graças ao compartilhamento das despesas com outros comitês. Alinhamento em 25 
relação as Câmaras Técnicas – CTs; Ohany Vasconcelos fala que é importante lembrar 26 
que a finalidade da Criação da Câmara Técnica Consultiva – CTC é otimizar e agilizar os 27 
trabalhos. Acrescenta que vários assuntos podem ser tratados na CTC, sem a 28 
necessidade de criar grupos de trabalhos específicos. Fala ainda que o Grupo de 29 
trabalho do Plano de Educação Ambiental (PEA) está ativo; já se reuniu algumas vezes, 30 
mas não existe formalização da sua criação, observando o que prevê a Deliberação CBH 31 
do rio Pará nº 89/2024. Foi decidido que o GTEA irá dar prosseguimento aos trabalhos 32 
em andamento e se houver necessidade de manutenção do grupo durante toda a 33 
vigência do PEA, será realizada a formalização.  Item 3. Aprovação das atas das reuniões 34 
dos dias 27.02.2024 e 02.07.2024. Túlio de Sá coloca as atas em votação e as elas são 35 
aprovadas por unanimidade. Item 4.  Deliberação CBH do Rio Pará que “Institui 36 
procedimento para a avaliação e o acompanhamento dos processos de outorga 37 
encaminhados ao Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará”. Com a palavra Ohany 38 



 

Vasconcelos explica que desde a criação da CTC todas as temáticas antes discutidas de 39 
forma segmentada pelas Câmaras Técnicas passam por essa câmara, inclusive os 40 
processos de outorga de grande porte. Nesse sentido, é apresentada a minuta da 41 
Deliberação que institui procedimento para a avaliação e o acompanhamento dos 42 
processos de outorga encaminhados ao CBH do Rio Pará. Após contribuições ao texto, a 43 
Diretoria aprova que a minuta da Deliberação seja pautada na plenária. Item 5. Pauta 44 
Plenária do CBH do Rio Pará – 05/12/2024. Ohany Vasconcelos apresenta a proposta de 45 
pauta da última reunião plenária de 2024, explicando brevemente cada tópico. A 46 
Diretoria aprova a pauta. Item 6. Escritório físico do CBH do Rio Pará. Com a palavra 47 
José Hermano, Secretário do CBH do Rio Pará fala que acha que não haverá problemas 48 
em manter o escritório com parceria da Prefeitura de Pará de Minas e solicita um prazo 49 
para resolver a questão. Encerramento. Não havendo mais assuntos a tratar, Túlio de Sá 50 
agradece a presença de todos e encerra a reunião. 51 
 
  
 
 
 

 
 

Túlio Pereira de Sá 
Presidente do CBH Rio Pará 


